
                                      Procès-verbal 

Conseil d’établissement 

Assemblée Extraordinaire du Conseil d’établissement de l’École primaire du Saint-Esprit 

Lundi, 29 Mai 2023 – 19 :07 

Au local de Musique 

x Caroline Poulin, directrice x Viviane Boulay, service de garde 

x Jean-François Hallée, parent, président  Axel Royer-Gagné, parent 

 

x Julie Vallée, parent x Brigitte Aubé, enseignante 

x Alessandro Telonio, parent, 

Délégué comité de parents 

  

 Francine Perron 

 

x Annie Léveillée, personnel 

 Anny Vaillancourt, parent, x Josiane Vachon, enseignante 

x Anne-Josée Doyon, parent,  Barbara Veselinovic, 

psychoéducatrice 

  

 

Points à l’ordre du jour Votes Suivis 

1 Procédure statuaire 

 

  

1.1 Mot de Bienvenue 

Bienvenue à notre nouvelle directrice d’école.   

  

1.2 Mot de la direction   



L’adaptation va bien.  L’accueil a été incroyable.  C’est un beau défi. 

 

1.3 Prise de présence et vérification du quorum 

 

Vérifié par  

Jean-

François 

 

1.4 Adoption de l’ordre du jour Proposé: 

Viviane  

Secondé:  

Anne-Josée 

 

1.5 Adoption du procès-verbal du 11 avril 2023 
 

Proposé:  
Viviane 
Secondé:  
Josiane 

 

1.6 Suivi du procès-verbal   

1.7 Parole au représentant du comité de parents 

Alessandro partage l’organisation « Trottibus ».  C’est une organisation 
extérieure de l’école.  Il y a des formations pour les bénévoles.   

Julie explique que le comité de parents est à la recherche de parents qui 
s’impliquent (doivent être membres du CÉ de son école.) 

Le PALVI est dû en Déc 2023 ou janvier 2024 

Le PEVR est en création.  Les valeurs sont la collaboration, le respect, 
l’engagement et le développement durable.  

Envoyez au courriel du CÉ les suggestions des parents pour des sujets à 
délibérer ou soutenir au niveau du comité de parents, et ce avant le 12 juin.   

  

2. Question du public   

3. Pour adoption   

4.  Pour approbation   

4.1 Grille-Matière  

Même chose que les années précédentes.  On garde l’anglais enrichi.   
Brigitte amène le point que les enseignants avaient suggéré mettre plus 
d’éducation physique au premier cycle. Ce sera discuté avec l’équipe-école. 

Approuvé à 

l’unanimité 

 



Ce sera statuquo pour l’année 2023-2024 par rapport à l’éducation 
physique et la musique. 

Caroline explique la nouvelle grille horaire.  L’ECR deviendra avec le temps 
le CCQ (culture et citoyenneté québécoise).  L’éducation à la sexualité sera 
aussi incluse dans ce cours. 

4.2 Activité de fin d’année 
 

Tout avait déjà été accepté. Les 5e année seront chargés 1$ de moins par 
enfant.   

Approuvé à 

l’unanimité 

 

4.3 Critères multiniveaux 
 

Le texte a été modifié pour aider les parents à comprendre le bien-fondé 
des choix des élèves dans les classes multiniveaux.  En expliquant la 
mécanique, les choses sont plus claires. 

Alessandro exprime que le texte peut faire ressortir un peu d’élitisme.   

Brigitte propose qu’on modifie le texte.   

Jean-François demande si ces critères sont nécessaires à approuver au CÉ. 

Julie propose qu’on modifie l’idée du document pour être une information 
aux parents pour informer les parents du processus de formation des 
groupes. 

En conclusion, la formation des groupes reviendra à l’école, sans 
nécessairement envoyer d’informations aux parents. 

Le document ne sera pas approuvé ce soir. 

Non 

approuvé. 

 

4.4 Calendrier scolaire 2023-2024 

Présentation des dates et les pourcentages des étapes, ainsi que les dates 
des bulletins et communications. 

Approbation 

à 

l’unanimité 

 

5. Pour Consultation    

6. Pour information   

6.1 Projet éducatif 
 
Premier sondage aux parents a été envoyé aujourd’hui.  Ce sondage fait 
office de sondage pour le CÉ.  Demain, Caroline confectionne le sondage 
pour les enseignants et les élèves.  L’analyse sera faite cet automne.  Les 
orientations seront aussi présentées à l’automne. 
 

  



6.2 Organisation scolaire. 
 
Présentation des niveaux scolaires. 

  

6.3 Service de garde 
 
Ça va bien. Pour l’a prochain, on aura sensiblement la même chose que 
cette année.  Tous les postes sont ouverts, alors Viviane ne sait pas quelle 
sera son équipe l’an prochain.  

  

6.4 Circulation autour de l’école 

Annie parle des parents qui rentrent dans le débarcadère à l’envers, les 
incidents, les accidents, les excès de vitesse.  La police marche selon les 
plaintes.  Il n’y a pas toujours des brigadières, parfois Viviane doit 
remplacer.   

Jean-François : Avons-nous besoin d’aller au conseil de ville? 

Annie explique qu’il faut attendre que les bons panneaux soient là.  Dès 
qu’on a les panneaux en septembre, on pourra.   

Alessandro propose que les parents viennent chercher leurs enfants au parc 
Marin au lieu de devant l’école.  

En septembre, on aimerait avoir les détails de la procédure choisie pour 
pouvoir impliquer les parents du comité dans les nouvelles habitudes du 
début d’année. 

  

6.5 Récipiendaire de la bourse de la persévérance scolaire 
Sera envoyé par Courriel. 

  

6.6 Projet cour d’école 

L’appel d’offres a été accepté, par Steve Leblanc.  Les travaux seront du 26 
juin au 25 août.  Les lignes devraient être faites pour la rentrée. 

Viviane demande si on devrait ouvrir le service de garde pendant les 
journées pédagogiques.  Les parents sont d’accord que ce soit ouvert. 

Jean-François a demandé 40 000$ pour les plantations.  La bute a été 
coupée du projet, la décision prise est purement financière.   

Nous aurons une nouvelle cour d’école pour la prochaine rentrée. 

Il n’y a pas eu de gros donateurs pour aider au projet.   

Il y aura une inauguration de la cour d’école.  Jean-François a communiqué 
avec Pierre Hébert.  Jean-François a passé une centaine d’heures pour 
promouvoir la philanthropie. 

  

    



6.7 Bal des finissants. 
 
Paul-André et Laurie 
 
Mardi le 20 juin, de 17h45 à 20h00 
17h45 Arrivée : Photos avec la famille 
Mot de bienvenue 
Activités sportives 
Souper (pizza et comptoir à bonbons) 
Prix citron 
Chansons et danse 
La supervision se fera par 6 parents et 3 anciens élèves maintenant en 
secondaire 3. 
 
Josée : Question sur les tables.   
Julie : Fait une remarque sur les paroles des chansons choisies.  
Jean-François : Question par rapport à la circulation.  Entrée principale. 
Sortie par le gym pour les sports dehors.  Deux surveillances pour les 
entrées et sorties.   
41 enfants ont déjà répondu qu’ils venaient, 2 ont dit non, et 8 n’ont pas 
répondu. 
 
Caroline : Commente sur le précédent que cela occasionnera pour les 
élèves des années suivantes.   
Bal des finissants. 
 
 

  

7. Mot de la présidence   

8. Dates des prochaines rencontres 

19 Juin 2023, à vérifier, nous recevrons un courriel. 

30 août 2023 
 

  

9.  Levée de l’assemblée : 21h15 

 

Proposé:  

Viviane 

Secondé : 

Brigitte 

 

 

    



    

    

    

    

 

Caroline Poulin      

Directrice      

École St-Esprit  

    

Jean-François Hallée 

Président du Conseil d’établissement 

 

 


